



Wer Religionen skeptisch gegenüber steht,  
findet bei Albert Einstein und seiner Religionsphilosophie  
( Cosmic Religion / Kosmische Religion )  
wertvolle Orientierung.

„... in diesem Sinn und nur in diesem  
gehöre ich zu den tief religiösen Menschen...“ Albert Einstein

## CosmiCReligion.net CosmicCommunity.net

CC versteht sich als Gemeinschaft von Menschen,  
die im Sinne Einsteins eine „kosmische Religion / Cosmic Religion“ pflegen.

Sie sehen in Einsteins Werk „Cosmic Religion“ einen Auftrag  
für eine zeitgemäße Sicht von Religion.

CC steht für CosmiC bzw. CosmiC Religion, Cosmic Community, Communitas Cosmica.

CC versteht Religion wie Albert Einstein:

Ehrfurcht, Bewunderung und Staunen vor dem Universum;  
Suche nach dem Wahren, Guten und Schönen,  
Streben nach Menschlichkeit, Solidarität, Gewaltfreiheit, Frieden.

CC versteht sich als Brücke zwischen Religionen und säkularen Weltanschauungen.

CC hat **keine Mitgliedsbeiträge** und **keine Obrigkeit**. Dies wäre nicht im Sinne Einsteins.

CC versteht sich nicht als Konkurrenz zu Religionen.  
Gerne kann man weiterhin religiösen oder weltanschaulichen Gruppen angehören.  
Dies dient der Verständigung von Religionen und Weltanschauungen untereinander.

CC sieht Religionen, Philosophien und Wissenschaften als Impulse  
zum Mit-Denken, Nach-Denken, Weiter-Denken.

CC ermutigt zum Selberdenken.

Vergleiche die Maxime von Immanuel Kant: „Habe den Mut, dich deines Verstandes zu bedienen!“

CC ermutigt, gegen den Strom zu schwimmen.

Vergleiche A. Einstein: „Mein leidenschaftlicher Sinn für soziale Gerechtigkeit  
stand stets in einem eigentümlichen Gegensatz zu einem ausgesprochenen Mangel  
an unmittelbarem Anschlussbedürfnis... Ich bin ein richtiger 'Einspanner' ...“

CC achtet bei Feiern auf eine Sprache, die religionsübergreifend und kosmopolitisch ist.  
Freunde der CC sprechen bei Feiern wie Hochzeiten, Trauerfeiern, Einweihungen,  
Abschlussfeiern etc. als selbstverantwortliche Menschen und unabhängig von Hierarchien.  
Es gelten Grundsätze der Demokratie, des Respekts, der Wertschätzung, der Empathie.

CC ermutigt alle Menschen, denen Menschlichkeit und Frieden am Herzen liegt, zum Dialog.

Religionen haben Religionen bekämpft, säkulare Weltanschauungen haben Religionen bekämpft.  
Fanatismus ist immer gefährlich, ob religiös oder politisch.

Fanatismus jedweder Art sind Irrwege.

Irrwege gilt es zu überwinden, mit friedlichen Mitteln und mit Hilfe der Ratio.

Das Gefühl der Zugehörigkeit zu den Freunden der Kosmischen Religion / Cosmic Religion kann man ausdrücken durch die Kurz-Bezeichnung CC.

Dies kann hilfreich sein, wenn man keiner traditionellen Religion angehört, sich aber nicht als religionslos bezeichnen möchte.

Es kann auch hilfreich sein, wenn man weiterhin einer traditionellen Religionsgemeinschaft angehört, aber deutlich machen möchte, dass man diese in einem kosmopolitischen und kosmischen Kontext sieht.

CC legt Wert auf gelebte Hilfe, Solidarität und Nächstenliebe.

Zum individuellen Streben nach Menschlichkeit kommt regionales und überregionales Handeln.

Dabei setzen wir auf Hilfsorganisationen, die wir bedacht und kritisch auswählen.

CC legt Wert darauf, dass sich Menschen willkommen fühlen sollen bei Feiern von Religionen und weltanschaulichen Gemeinschaften.

Offen und ohne Berührungsängste sollten Menschen als Gäste mitfeiern können bei Ritualen wie Hochzeiten, Tauffeiern, Trauerfeiern, Einweihungen etc.. –

Bei Feiern, die wir mitgestalten oder gestalten, können wir taktvoll, einfühlsam und verantwortungsvoll sowohl Bewährtes übernehmen als auch neue Wege gehen durch passende Worte, Texte, Gedichte, Gebete, Meditation, Lieder und Musik.

CC ist offen für religions-affine Menschen auf der einen Seite und Skeptiker und Agnostiker auf der anderen Seite. Sie sind deswegen nicht a-religiös oder anti-religiös. Beispiel dafür ist Einstein, der Namensgeber.

So gelingt uns der Brückenschlag zwischen Religionen und säkularen und religionskritischen Weltanschauungen.

CC verbindet alle Menschen guten Willens durch eine heitere, gelassene, reife Haltung gegenüber Religion und Spiritualität. Sie zeigt sich im Alltag durch Rücksichtnahme, Empathie, Akzeptanz, Zuwendung, Toleranz, Güte, Liebe, Verbindung von Vita activa und Vita contemplativa, verantwortliches Handeln gegenüber Mitmenschen, Mit-Geschöpfen, Mitwelt, Kosmos.